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拜祖仪程第八项拜祖仪程第八项

美中经贸科技促进总会主席、美国
大纽约州共和党主席、美国新世界
集团董事长 杨功德

无论漂泊多远，
我们的根永远在这里

杨功德第三次来参加拜祖大典
了，他在祈福牌上写下了“和谐社会，世
界和平，国强民富，和和乐乐”。

杨功德认为，拜祖大典其实更
多的是一种象征性的影响，让所有
的华人都记住，无论漂泊多远，无论
身在何地，我们的根永远在这里。

无论漂泊多远 根永远在这里

“我是第一次来参加黄帝祖
先的祭拜活动，作为炎黄子孙，感
到非常高兴”。邵一伦在祈福牌
上郑重写下了“天佑中华，助世蕾
爱心协会慈悲天下”。

据介绍，中华邓世蕾爱心协
会，从2012年至今，已经在国内各
项慈善事业上投入 1.2 亿多元，

“我们希望我们的中华民族更加
兴旺、更加强盛，我们也愿意为此
做出应有的努力和贡献。”邵一
伦说，他们这次借拜祖大典的机

会，在河南将有60万元的捐助，希
望这笔钱用在河南贫困山区的儿
童身上。

邵一伦说，这次香港中华邓
世蕾爱心协会来了 6 位主要领导
参加黄帝大典拜祖活动，“这是我
们炎黄子孙都很向往的一次重大
盛会。我们将以参加大典为契
机，努力投身慈善事业和关爱弱
势群体的工作，进一步弘扬慈善
美德，把中华民族的大爱精神发
扬光大。”

第五次参加拜祖大典的张曼
新，是最早参加活动的嘉宾之一，
他笑说自己是“看着拜祖大典成长
的元老级人物”。“中国姓氏排名的
前100个大姓中，有78个姓源自河
南，海内外华人的祖根大半在河
南。”

身为欧洲中国和平统一促进
会主席，张曼新几乎每年都会组织

欧洲各国的华侨来新郑拜祖，“第
一年，来的多是七八十岁的老人，
今年你看，最年轻的40多岁。”在张
曼新看来，寻根拜祖不应是老年人
的专利，他希望能带更多年轻华人
来新郑感受宗亲文化的魅力。今
年，他带了10人的拜祖团，来自意
大利、西班牙、斯洛伐克等多个国
家，最年轻的只有40多岁。

香港曾氏投资集团总经理 曾德奎

今年大典更节俭、朴素，
更热闹、真情

欧洲华侨华人社团联合会秘书长、欧洲中国和平统一促进会主席 张曼新

寻根拜祖不应是老年人的专利

美中国际商会科技文化经济委员会
会长、美国永大资本控股集团执行
董事 刘相军

准备把“美式购物公园”
搬到郑州

刘相军告诉记者，自 2007 年第
一次来参加拜祖大典，如今已是第
五次认祖归宗了，他非常看好航空
港区的发展前景，所以这次既是拜
祖，也是来考察投资的，“我们准备
将‘美式购物公园’搬到郑州，计划
选址1500亩左右，打造一个集旅游、
度假、休闲、购物为一体的综合体。”

“家族和睦，民族团结，华夏腾
飞。”今年是曾德奎第二次参加拜祖
大典，他的祈福牌上写着：祈祷祖先
保佑国家繁荣昌盛，民族团结，实现
中国梦。

今年的大典给他带来了不一样
的感受：“更节俭、朴素，也更热闹、真
情了。可能是我第二次来的缘故吧，
感觉这里格外亲切。”

在曾德奎看来，身为华夏子孙，能
够每年回来拜拜自己的始祖，找找根
的感觉，是一件特别有意义的事情。

“拜祖活动，不仅可以让我们了解华夏
历史，也能帮助人们看清今后的路。”
谈及拜祖大典的意义，曾德奎说，如今

不少国人信仰模糊甚至缺失，而拜祖
活动，可以帮助人们找回丢失

的信仰，让人们有所作为，
不愧对华夏子孙四个

字，同时增强民族凝
聚力。

祈福树上挂满了祝福。


